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В этом выпуске: 

 

Горячая линия! 
 

Каждые понедельник и 

 четверг 

Общественная  

Приемная 

 

ПО ВОПРОСАМ  
МЕСТНОГО  

УПРАВЛЕНИЯ И  
САМОУПРАВЛЕНИЯ 

 

С 14.00 до 18.00 
 

Мы готовы выслушать 
Ваше мнение 

 

Тел. 8(0162) 22-06-03 

Брест, ул. 17 Сентября, 
22-24 
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ДОРОГИ 

ЗА НАШУ И  

ВАШУ СВОБОДУ 

ЭВОЛЮЦИЯ 

ИДЕЙ 

 

 НАЧНЕМ  

С МАЛОГО 

По инициативе кампании «Говори правду» 
бесхозные улицы в Бресте приобретают 
собственника. 

В своем ответе Брестский горисполком на 
коллективное обращение общественных акти-
вистов сообщает, что в судебном порядке 2016 
(!) году ряд бесхозных проездов и дорог в соот-
ветствии с нормативно-правовыми документа-
ми могут быть приняты в собственность г. Бре-
ста, с последующей передачей в хозяйствен-
ное ведение КУП «Брестское дорожно-
эксплуатационное предприятие». 

«С данной проблемой мы впервые столкну-
лись в 2013 году при проведении кампании 
«Тысяча и одна ямка» в микрорайоне Южный. 
Например, это проезд, соединяющий улицы 
Рокоссовского и Жукова. Есть дорога, но ее 
никто не ремонтирует, и никто не несет ответ-
ственности. Все же в течение полутора лет нам 
удалось добиться качественного ремонта до-
рожного полотна и затем укладки тротуара. Но 
сколько было потрачено усилий!» - вспоминает 
начало решения вопроса инициатор кампании 
по ремонту дорог в Бресте «Тысяча и одна 
ямка» Игорь Масловский. 

В настоящее время агентством по государ-
ственной регистрации и земельному кадастру в 
установленном законодательном порядке про-
ведена техническая инвентаризация и изготов-
лены ведомости технических характеристик 
ряда проездов. Это от ул. Кривошеина (вдоль 
домов №9, 9/1) до дома №326/3 по ул. Москов-
ской, а также проезд от ул. Кривошейна (между 
домами №№5, 3/1) до школы. 

«Как говорят: лед тронулся. Многолетняя 
сложившаяся практика показала, что данные 
дороги практически не обслуживаются: не про-
изводится их ремонт, уборка, и другие меро-
приятия по поддержанию в надлежащем состо-
янии. Более того, поскольку они бесхозные, то 
это является причиной отсутствия основания 
для привлечения к административной ответ-
ственности должностных лиц или организаций 
за их неудовлетворительное состояние. Будем 
надеяться, что в течении ближайших двух лет 
ситуация измениться в лучшую сторону: бес-
хозные дороги получат собственника. Мы при-
дали определенный импульс для такого улуч-
шения» - комментирует ситуацию председа-
тель Брестской городской организации Бело-
русской социал-демократической партии 
(Грамада) и активистка кампании «Говори прав-
ду» Анна Канюс. 

В 2015 году Брестским горисполкомом будет 
продолжена работа по упорядочению учета 
всех имеющихся проездов в г. Бресте. Сроки 
завершения данных работ в ответе не указаны. 

http://bsdp.org/ 
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ЧТИМ ИСТОРИЮ 
освободительного движения Элиза Ожешко. Возле 
мемориального камня Э. Ожешко в Людвиново активисты 
возложили цветы и почтили минутой молчания  память 
участников восстания 1862-1863 годов. Согласно некоторым 
сведениям наш земляк и один из руководителей восстания 
Ромуальд Траугутт прятался от преследования именно здесь в 
часовне-усыпальнице в д. Закозель и (или) в д. Людвиново в 
подвале усадьбы Ожешко.  

«Мы считаем, что поездка была очень эффективной. Такие 
встречи помогают не только понять проблемы региона, пробле-
мы людей, но и поднять дух наших активистов. Удручает лишь 
факт, что уникальные архитектурные исторические здания нахо-
дятся на грани разрушения. К сожалению никаких реставрацион-
ных работ, по сохранению уникальной часовни-усыпальницы в д. 
Закозель и остатков усадьбы в д. Людвиново рода Ожешко не 
проводится. В ближайшее время мы направим предложения 
органам власти по сохранению этого культурного наследия для 
наших потомков» - подвел итоги поездки заместитель председа-
теля областной организации БСДП Валентин Лазаренков. 

http://zapraudu.info/ 

Состоялась рабочая поездка представителей Белорус-
ской социал-демократической партии (Грамада) и кампании 
«Говори правду» в глубинку Брестской области.  

Во время визита в Дрогичинском районе были проведены 
встречи с местными политическими и общественными активи-
стами. Во время встреч обсуждались местные проблемы, теку-
щие политические кампании («Народный референдум», и др.), 
подготовка к президентским выборам. Представители БСДП 
представили свою стратегию на 3 ближайшие года и провели 
практический семинар по пользованию социальными сетями. 

Кроме того, ряд участников встреч посетили военно-
исторический музей имени Д.К. Удовикова в г. Дрогичин, где 
подробно ознакомились с историей района. Не осталась без 
внимания во время поездки и тема национально-
освободительного движения на Дрогичинщине. Активисты Гра-
мады и «Говори правду!» посетили часовню-усыпальницу рода 
Ожешко в деревне Закозель и деревню Людвиново, где 
проживала известная писательница и деятель национально-

ЗА НАШУ И ВАШУ СВОБОДУ 
до США, Франции, Польши, Швейцарии и Беларуси назвали в его 
честь горные вершины, острова, военные академии, города, 
штаты, гимназии, площади, улицы, парки, мосты, военные кораб-
ли. Его увековечили в картинах, музыкальных произведениях, 
романах и стихах. С его портретом выпущены марки и монеты. 
Мы думаем, что в Беларуси назрело время открыть кадетский 
корпус или военную академию имени Т. Костюшко» - прокоммен-
тировал итоги мероприятия первый заместитель председателя 
БСДП Игорь Масловский. 

http://bsdp.org/ 

Представители Белорусской социал-демократической 
партии (Грамада) и кампании «Говори правду!» приняли 
участие в торжественных мероприятиях посвященных го-
довщине рождения Тадеуша Костюшко. 

Ежегодно представители общественности, дипломатических 
миссий и местных органов власти отмечают дату рождения ге-
роя трех народов – уроженца Брестской земли Тадеуша Ко-
стюшко. Основные мероприятия проходят в урочище Меречев-
щина Ивацевичского района на территории восстановленной 
родовой усадьбы Т. Костюшко. 

«Наш земляк был не просто героем своего времени. Его 
идеи, взгляды, его мировоззрение о свободе, равенстве, спра-
ведливости, правах человека, независимости актуальны до 
сегодняшнего дня для нас. Благодарные потомки от Австралии 
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«Влияние общественности на принятие решений в усло-
виях авторитарного режима» - под таким названием прошел 
первый в этом году, семинар организованный активистам 
«Говори правду!» в Бресте. 

В одном круге собрались представители БСДП и инициативы 
«Наш город!», активисты кампании «Говори правду» и правоза-
щитники БХК, ряд общественных и политических активистов. 

На встрече обсудили формы активности граждан, методы 
работы и успешность реализованных ранее кампаний, акций и 
мероприятий в Бресте и области.  

«В 2011 году мы первые начали кампанию «Шаг в Европу!», 
направленную на привлечение внимания общественности и орга-
нов власти к ускорению введения в действие договора об упро-
щенном приграничном движении. Все наши действия были 
направлены на содействие реализации на практике закона о ра-
тификации белорусско-польского межправительственного дого-
вора о правилах приграничного движения, который дает право 
жителям 50-километровой приграничной территории на безвизо-
вое пересечение границы. Брестские активисты были первыми, 
кто провел анализ всех принятых нормативно-правовых докумен-
тов по этой теме. Мы провели сбор подписей, информировали 
граждан в Бресте, Жабинке, Каменце, подавали заявки на 
пикеты, распространяли много печатной продукции. 
Государственная внешняя политика с 2011 года и по сей день не 
способствует, а противостоит положительному решению данного 
вопроса. Сейчас ряд политических и общественных движений 
подхватили тему малого приграничного движения» - отметила 
активистка «Говори правду!» Светлана Олесюк. 

«Информация о сдаче в аренду 10 км реки Мухавец появи-
лась летом прошлого года. Брестский райисполком отдал в арен-
ду реку для промыслового вылова рыбы предприятию, не имею-
щему ничего общего с рыбоохраной, рыборазведением и с эколо-
гией. Фактически было узаконено браконьерство. Население не 
только не поставили в известность о возможности такого сцена-
рия развития событий, но и не провели общественные слушания 
по вопросу, который затрагивает интересы тысяч жителей Брест-
ского района. Мы организовали сбор подписей, информационную 
поддержку протестной акции населения. На семинаре мы нашли 
новые методы и форму работы по данной проблеме и, соответ-
ственно, будем продолжать эту кампанию» - рассказывает акти-

ЭВОЛЮЦИЯ ИДЕЙ 
вист Белорусской социал-демократической партии (Грамада) 
Виктор Ковалюк. 

«Главная цель встречи – показать эволюцию идей в граждан-
ском обществе. Мы имеем собственные успешные примеры кам-
паний: «Тысяча и одна ямка», «За детский городок», «За благо-
устройство дворовых территорий», «За доступность образования 
по месту жительства» и другие. В любом обществе и государстве 
есть проблемы. Эффективное их решение, адекватные меры 
государства и общества, востребованность инициативы на ме-
стах - вот почва для обсуждения и для прогнозирования. Сегодня 
мы проанализировали наши акции 2-3 годичной давности и дей-
ствия, направленные на решение региональных проблем. Мы 
учимся критически оценивать себя и свои силы, учимся на своих 
ошибках и думаем, как улучшить победы. На семинаре мы также 
выработали алгоритм действий для новых кампаний в защиту 
прав брестчан. В ближайшее время эти идею мы озвучим», - 
прокомментировала результаты семинара одна из его организа-
торов Анна Канюс. 

Семинар прошел в рамках программы по активизации уча-
стия горожан в местном управлении и самоуправлении. 

http://mybrest.by/ 

Партнерство «Народный референдум» продолжает свою 
деятельность по привлечению новых людей в совместную 
работу за мирные перемены и продвижение вопросов, пред-
лагаемых на всенародное голосование. 

Начата «четвертая волна» общественных слушаний в регио-
нах Беларуси по тематике «Народного референдума». Напом-
ним, что во второй половине 2014 года в двух десятков городов 
проведены слушания по проблемам достижения качественного 
образования и здравоохранения и обеспечения нейтрального 
статуса Беларуси, участие в которых приняли более 500 человек. 

Очередной темой общественных слушаний стал вопрос 
«Народного референдума»: 

«Поддерживаете ли Вы курс на экономическую интеграцию, 
ассоциацию и создание безвизового пространства с Европей-
ским союзом?» 

Стартовым местом проведения слушаний по европейской 
тематике инициаторами «Народного референдума» был выбран 
пограничный поселок Домачево в Брестском районе. 

НАРОДНЫЙ РЕФЕРЕНДУМ 
В слушаниях, состоявшихся 12 февраля, приняли участие 

жители самого Домачево, города Бреста и деревень Брестского 
района – Черск, Томашовка, Борисы, Леплевка, Прилуки, Медно, 
Комаровка. 

В качестве представителей политических структур и экспер-
тов присутствовали и выступили первый заместитель председа-
теля Белорусской социал-демократической партии (Грамада) 
Игорь Масловский, заместитель председателя Движения «За 
свободу» Алесь Логвинец, член Республиканского Совета кампа-
нии «Говори правду» Сергей Возняк и аналитик Белорусского 
института стратегических исследований (BISS) Андрей Елисеев. 

Собравшиеся обсудили текущее состояние белорусско-
европейских отношений, перспективы экономического сотрудни-
чества и ассоциации с ЕС и проблемы, препятствующие органи-
зации малого приграничного движения и создания безвизового 
пространства. 

http://zapraudu.info/ 
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Ответственная за выпуск 

Анна Канюс 
Размножен на копировальной технике  

Бюллетень основан Брестской областной организацией БСДП 

Брест, ул. 17 Сентября, 22-24, тел. 22-06-03 
Материалы представлены кампанией «Говори правду!» и  
инициативой «Наш Город» 
 Тираж—290 экз. 

Анна Канюс—председатель 
Брестской городской организа-
ции БСДП. Окончила Брестский 
госуниверситет и Европейский 
гуманитарный университет. 
Магистр политологии. В настоя-
щее время докторант факульте-
та журналистики и политиче-
ских наук.  

НАЧНЕМ С МАЛОГО... 
успех. На тот момент об открывшихся возможностях знали не 
более 3-5% жителей Бреста, не говоря о сельских районах.  

Напомню, что для открытия малого пограничного движения 
все было готово еще 1 декабря 2010 года. Что предшествовало 
этому?  

12 февраля 2010-го в Варша-
ве подписан договор между 
правительством Республики 
Беларусь и правительством 
Республики Польша о прави-
лах приграничного движения. 
Затем польский Сейм рати-
фицировал соглашение о 
малом приграничном движе-
нии. В июне 2010 года его 

заверил президент Польши. Палата представителей Республики 
Беларуси ратифицировала межправительственный договор 11 
ноября 2010 года, а спустя шесть дней его одобрил Совет Рес-
публики. Президент Беларуси подписал закон № 201-3 «О рати-
фикации Договора между Правительством Республики Беларусь 
и правительством Республики Польша о правилах приграничного 
движения» 1 декабря 2010 года. Однако белорусская сторо-
на до сегодняшнего времени не направляла уведомительную 
ноту польским коллегам. Договор же о малом приграничном дви-
жении вступит в силу только лишь через 30 дней после обмена 
сторонами дипломатическими нотами.  

12 февраля мы провели общественные слушания по четвер-
тому вопросу «Народного референдума»: «Поддерживаете ли 
вы курс на экономическую интеграцию, ассоциацию и создание 
безвизового пространства с Европейским Союзом?». Встреча 
представителей кампании «Народный референдум», экспертов и 
жителей Брестского района символически состоялась в агрого-
родке Домачево, что в 1 километре от границы с Евросоюзом. 
Скажу честно: наш вопрос важен для страны, но для жителей 
приграничья более актуальны еще 3 вызова, предшествующие 
решению этого:  

1. Отмена решения вертикали о выезде в Польшу на легко-
вом автомобиле только раз в 8 дней. Вопрос давно не актуален с 
точки зрения вывоза бензина и дизельного топлива в сопредель-
ное государство. В разнице цен на горючее действительно оста-
лась небольшая разница, но затраты на пересечение границы с 
учетом виз, страховки и других расходов превышают расходы. 
Практически все присутствующие рассматривают данный запрет 
как дискриминацию, как нарушение конституционного права на 
свободное передвижение.  

2. Обмен верительными грамотами и реализация на практике 
Закона РБ «О ратификации Договора между Правительством 
Республики Беларусь и правительством Республики Польша о 
правилах приграничного движения», который дает право жите-
лям 50-километровой приграничной территории на безвизовое 
пересечение границы.  

3. Обустройство для начала порядка 10 пешеходных погра-
ничных переходов. 

Все это будет способствовать налаживанию культурных, ту-
ристических, экономических связей приграничных территорий не 
только двух стран, но и дадут старт для развития отношений 
Беларуси и Европейского союза.   

Игорь Масловский  
http://naviny.by/ 

Брестским городским исполнительным комитетом в еще 
марте 2011 года была озвучена идея строительства и даль-
нейшего функционирования международного туристическо-
го пешеходного пограничного перехода Брест-Тересполь.  

Согласитесь, смелое предложение для решения актуальных 
вопросов. Еще раньше его неоднократно высказывала област-
ная организация Белорусской социал-демократической партии 
(Грамада), общественность города. Кандидаты от БСДП в своих 
предвыборных программах обязательно имели 2 пункта: а) пеш-
ком в Европу, б) без визы. На наш взгляд — это начало страте-
гии поэтапного сближения РБ и ЕС.  

     Мы хотим, чтобы Бела-
русь стала полноправным 
и уважаемым субъектом 
Евросоюза. Наше вступле-
ние в большую европей-
скую семью, где концен-
трируются интеллектуаль-
ные, экономические, фи-
нансовые, технологиче-
ские ресурсы, где хранятся 
и защищаются культурные 
особ еннос ти  каждой 
нации, где обеспечивают-
ся высокие стандарты во 
всех сферах человеческой 
жизни, соответствует глу-
бинным интересам бело-
русского народа. Таково 
видение БСДП геополити-
ческого развития страны.  
Мы понимаем: юридиче-
ское признание независи-
мости Беларуси (как и 

Украины) еще не означает, что наше государство защищено от 
военных, политических и экономических угроз. Сегодня «дикий» 
крен на Восток ставит под угрозу даже наш нейтралитет. Для 
того чтобы Беларусь стала уважаемым членом европейской 
семьи, требуются реформы в экономике, культурной жизни, в 
области защиты прав человека. Т.е. высокие стандарты жизни и 
прав человека следует вначале достичь у себя. Иначе говоря, 
вначале построим Европу у себя сами — для граждан своей 
страны.  

Однако вернусь к началу. Начинать нужно с малого. Исходя 
из законодательства общая стратегия и конкретные предложе-
ния по пограничному сотрудничеству должны исходить от пред-
ставителей местных властей. В связи с этим региональные ак-
тивисты кампании «Говори правду», социал-демократы, жители 
пограничья еще в 2011 году начали кампанию «Шаг в Европу». 
Мы решили помочь местным органам власти, которые в целом 
положительно относились к идее малого пограничного движе-
ния. 

«Наши подписи будут хорошим дополнительным примером 
для принятия решений на уровне Правительств двух стран», — 
цитата из обращения, которое поддержали 3,5 тысячи жителей 
пограничного региона. Да, это мало, но кто собирал больше? С 
точки зрения просвещения, кампания имела определенный 
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